

Mot de la mairesse, Mme Valérie Plante
Sommet canadien de l'économie circulaire 2025

La Ville de Montréal est fière d'accueillir et de soutenir la 2^e édition du Sommet canadien de l'économie circulaire. C'est à la fois un privilège et un honneur de recevoir des délégations québécoises, canadiennes et internationales. Cela témoigne de la reconnaissance de notre leadership et de l'effervescence des projets menés par les membres de la collectivité montréalaise.

En mai 2024, la Ville de Montréal a adopté la Feuille de route montréalaise en économie circulaire, réaffirmant ainsi son engagement à concilier prospérité économique avec la préservation des ressources et de l'environnement. Montréal est l'une des premières villes canadiennes à adopter officiellement un tel document.

De plus, elle est la 2^e ville au monde, après Munich, à s'être dotée d'un indice de circularité de son économie. Actuellement, seulement 3 % des ressources consommées annuellement à Montréal sont réintroduites dans son système économique. Cette année, la Ville lance un plan d'action ambitieux visant à doubler ce taux d'ici 2030 et à atteindre au moins 17 % en 2050, en accord avec les efforts internationaux de lutte contre les changements climatiques.

Par son statut de métropole de la province, Montréal joue un rôle crucial dans la transition vers une économie québécoise circulaire et participe pleinement à la mobilisation canadienne qui prend de plus en plus d'ampleur. En s'imposant des objectifs d'envergure et en agissant de façon exemplaire dans ses opérations, ses pratiques et ses processus internes, la Ville aspire à devenir un modèle inspirant pour toutes et tous.

La transition vers l'économie circulaire ne peut être réalisée de manière isolée. Elle doit avant tout reposer sur une collectivité et un écosystème d'affaires mobilisés et engagés.

Ce Sommet est une occasion unique de maillage et de synergie. Je vous invite toutes et tous à y participer activement, à partager vos idées et à collaborer pour créer des solutions innovantes qui bénéficieront à l'ensemble de nos communautés.

A blue ink signature of Valérie Plante, consisting of stylized, flowing letters.

Valérie Plante
Mairesse de Montréal

A message from Mayor Valérie Plante
Canadian Circular Economy Summit 2025

Montréal is proud to host and support the 2nd edition of the Canadian Circular Economy Summit. It is both a privilege and an honour to welcome delegations from Québec, Canada and from across the globe. This reflects our leadership, and the bustling growth of the projects lead by communities in our metropolis.

In May 2024, Montréal adopted its circular economy roadmap (Feuille de route montréalaise en économie circulaire), thus reiterating its commitment to preserve resources and the environment as it continues to stimulate economic growth and prosperity.

What's more, Montréal is the world's second city after Munich to have integrated a circularity index as part of its economic approach. Currently, only 3% of the resources consumed each year in Montréal are reintroduced into the economy. This year, the city is launching an ambitious action plan aiming to double this ratio by 2030, and to reach at least 17% by 2050, in accordance with international efforts to fight against climate change.

As the province's metropolis, Montréal plays a crucial role in the transition towards a circular economy in Québec and is an active participant in the growing Canada-wide mobilization in this regard. By setting significant objectives and by taking exemplary action through its operations, practices and internal processes, the city aims to become an inspiring role model for all.

The transition towards circular economy cannot be achieved through isolated efforts. It must, above all, rely on the joint mobilization and commitment of the entire community and business ecosystem.

This Summit provides a unique opportunity to create and strengthen networks and synergies. I invite you to participate actively and in great numbers in this event by sharing your ideas and by contributing to the creation of innovative solutions for the benefit of all our communities.



Valérie Plante
Mayor of Montréal

Montréal 
